

Abstrak

Muhammad Sufyan Abdurrahman. AKTIVISME DAKWAH GENERASI ISLAM KONTEMPORER (Aktivisme Dakwah Bernuansa Hijrah Berbasis *Computer Mediated Communication/CMC* di Kopdar Masjid Bandung Raya).

Penelitian dilatarbelakangi aktivisme dakwah bernuansa hijrah berbasis *Computer Mediated Communication* (CMC) melalui WhatsApp Group (WAG) yang dilakukan komunitas Kopi Darat Masjid Bandung Raya (Kopdar Masjid BDG Raya). Hal ini menarik karena Bandung Raya secara historis lebih dikenal pusat pergerakan nasionalis dibandingkan religius. Kerangka pemikiran merujuk perkembangan pesat TIK (Teknologi Informasi Komunikasi) dalam menghadirkan ruang aktivitas yang mengambil tempat sebagai ruang fisik (*cyberspace*) berbentuk CMC berupa grup pesan instan. Grup pesan instan menjadi salah satu medium mobilisasi konflik mendukung tujuan Muslim atau disebut Aktivisme Islam menurut Quintan Wiktorowicz (2004). Menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif berparadigma interpretatif dengan metode etnografi virtual ini mengungkap empat temuan.

Pertama, pola umum aktivisme dakwah bernuansa hijrah berbasis CMC tercakup pola *online religion* berbentuk mobilisasi potensi aktivisme dakwah dengan diawali observasi gerakan hijrah untuk selanjutnya menciptakan interaksi, mengutamakan konten dakwah bersifat mendidik sistematis, serta membingkai kebiasaan komunitas *offline* dalam bersinergi ke kebiasaan *online*. *Kedua*, konstruksi dilakukan dengan penekanan terciptanya artikulasi makna religius komunitas berbentuk penciptaan posisi favorit komunitas dakwah/masjid di masyarakat melalui pengembangan kesuksesan komunitas dakwah lainnya guna mendorong mobilisasi sumber daya, menetapkan aturan, penyajian, dan manajemen informasi dua arah, serta mengemas kebiasaan komunikasi komunitas dalam membantu dan konten khas generasi muda. *Ketiga*, kontribusi CMC pada aktivisme dakwah disebabkan objek teknis, objek isi grafis, serta interaksi nilai antar pengguna CMC mampu menciptakan praktek *cyber-religion* yang memobilisasi sumber daya berpola interaksi tataran perangkat konten terbuka, egaliter, *share able*, serta memperkuat wawasan sesama aktivis masjid/dakwah, sehingga menciptakan melek dan partisipasi publik guna bersama melakukan aktivisme dakwah. *Keempat*, signifikansi metode dakwah merupakan manifestasi eksisting kekuatan TIK berbentuk *networked religion* yang berperan efektif efisien dalam melibatkan banyak pihak di medium dakwah serupa serta mengembangkan gerakan dakwah berkualitas.

Aktivisme dakwah bernuansa hijrah berbasis WAG pada Kopdar Masjid BDG Raya merupakan bentuk kontemporer *online/cyber/networked religion* yang diawali observasi gerakan dakwah hijrah guna menciptakan interaksi dan popularitas populer di masyarakat, sehingga terjadi mobilisasi sumber daya dan manajemen informasi dua arah yang akhirnya menciptakan melek dan partisipasi publik guna bersama melakukan aktivisme dakwah serta bersama mengembangkan gerakan dakwah berkualitas. WAG terbukti mampu menjadi katalisator dalam melaksanakan bersama aktivisme dakwah.

Kata kunci: Aktivisme Dakwah, *Computer Mediated Communication* (CMC), Gerakan Hijrah, Islam Kontemporer, Kopdar Masjid BDG Raya.

ملخص

محمد سفيان عبد الرحمن. نشاط دعوة جيل شباب الإسلام المعاصر (نشاط الدعوة بموضوع الهجرة على أساس الاتصالات الحاسوبية في مجموعة دعوة كوبدار المسجد في مسجد باتدونغ رايا في مدينة باتدونغ رايا)

كتب هذا البحث لوجود نشاط الدعوة بموضوع الهجرة على أساس الاتصالات الحاسوبية عبر مجموعة واتساب الذي قامت به مجموعة كوبي دارت (كوبدار) مسجد باتدونغ رايا. وهذا الأمر يجذب الانتباه لأن مدينة باتدونغ رايا يعرف تاريخيا بأنها مركز للحركة القومية أكثر من كونها حركة دينية ، بل قد يكون مدخل الإرهاب. إطار هذا البحث يرجع إلى التقدم السريع لتكنولوجيا ومعلومات الاتصالات في تقديم غرفة العمل تأخذ المكان كغرفة مادية على شكل الاتصالات الحاسوبية عبر مجموعة الرسائل. وهذه مجموعة الرسائل تعبئ موارد حركة الإسلام أو النشاط الإسلامي عند كوينتان وبرتوكوتش. وهذا البحث النوعي الوصفي بطريق إثنوغرافي حقيقية عبر الملاحظة والمقابلة والحوار قد كشف أربع قضايا:

النمط الديني عبر الحاسوبية أولاً ، يشمل النمط العام لنشاط الدعوة مع الفروق الدقيقة في الهجرة المستندة إلى الإنترنت في شكل تعبئة إمكانات نشاط الدعوة من خلال البدء بملاحظة حركة الهجرة لزيادة التفاعل ، وإعطاء الأولوية لمحتوى الدعوة الذي هو تثقيف منهجي ، وتأطير عادات المجتمع غير المتصل بالإنترنت في التأزر مع العادات عبر الإنترنت. ثانيًا ، يتم تنفيذ البناء مع التركيز على خلق التعبير عن المعنى الديني للمجتمع في شكل خلق المكانة المفضلة لمجتمع الدعوة / المسجد في المجتمع من خلال تطوير نجاح مجتمعات الدعوة الأخرى لتشجيع تعبئة الموارد ، ووضع القواعد ، وتقديم المعلومات ذات الاتجاهين وإدارتها ، وحزم عادات التواصل في نشاط الدعوة الحاسوبية المجتمعي في المجتمع. مفيد ومحتوى نموذجي لجيل الشباب. ثالثًا ، ترجع مساهمة قدرة الحاسوبية إلى حقيقة أن العناصر الفنية ، وكمائنات المحتوى الرسومي ، والتفاعلات القيمة بين مستخدمي على إنشاء ممارسات دينية إلكترونية تحشد موارد نمطية التفاعل على مستوى أدوات المحتوى المنفتحة والمساواة ومشاركة أدوات المحتوى القادرة ، وتقوية رؤى الزملاء الناشطين في المساجد. الدعوة ، وبالتالي خلق معرفة القراءة والكتابة والمشاركة العامة للقيام بنشاط الدعوة بشكل مشترك. رابعًا ، أهمية منهج الدعوة هي إظهار لوجود قوة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في شكل دين شبكي يلعب دورًا فاعلاً وفعالاً في إشراك العديد من الأطراف في نفس وسط الدعوة وفي تطوير حركة دعوة نوعية.

هو شكل باتدونغ رايا في مسجد كوبدار الحاسوبية نشاط الدعوة مع الفروق الدقيقة في الهجرة على أساس معاصر من الدين عبر الإنترنت / عبر الإنترنت / الشبكة والذي يبدأ بملاحظة حركة الدعوة الهجرية لخلق التفاعل والشعبية الشعبية في المجتمع ، مما أدى إلى تعبئة الموارد في اتجاهين وإدارة المعلومات مما يؤدي في النهاية إلى معرفة القراءة والكتابة والمشاركة العامة من أجل القيام بنشاط الدعوة بشكل مشترك وتطوير حركة دعوة نوعية بشكل مشترك. أثبتت الجمعية العالمية للجماعة أنها عامل مساعد في تنفيذ نشاط الدعوة المشترك

الكلمات المرشدة: نشاط الدعوة، الاتصالات الحاسوبية، حركة الهجرة، الإسلام المعاصر، كوبدار مسجد باتدونغ رايا.

Abstract

Muhammad Sufyan Abdurrahman. DAKWAH ACTIVISM OF CONTEMPORARY ISLAMIC GENERATION (Dakwah Activism with Hijrah Nuances Based on Computer Mediated Communication/CMC in Kopdar Masjid Bandung Raya)

The research was motivated by dakwah activism with hijrah nuances based on Computer Mediated Communication (CMC) through WhatsApp Group (WAG) conducted by the Kopi Darat community of Bandung Raya Mosque (Kopdar Masjid BDG Raya). This is interesting because Bandung Raya historically better known for nationalist than religious movements. The framework of rapid development of ICT (Information and Communication Technology) in presenting an activity space that takes place as a physical space (cyberspace) in form of CMC in form of instant message groups. Instant message groups are one of media for conflict mobilization in support of Muslim goals or are called Islamic activism according to Quintan Wiktorowicz (2004). The study used a qualitative descriptive approach with interpretive paradigm with virtual ethnography method, which revealed four conclusions.

First, the general pattern of dakwah activism with hijrah nuances based on CMC includes online religious patterns in form of mobilizing the potential of dakwah activists by starting with the observation of the hijrah movement to further create interactions, prioritizing dakwah content in a systematic way, and framing offline community habits in synergizing with online habits. Second, construction is carried out by controlling creation of articulation of community religious meaning in form of a favorite order of the dakwah community/mosque in community through developing the success of other dakwah communities to encourage resource mobilization, establishing rules, presenting and two-way information management, and packaging community communication habits in helping and youth-specific content. Third, CMC's contribution to dakwah activists caused by technical objects, graphic objects, and interaction of values between CMC users is able to create cyber-religious practices that mobilize resources with an interaction pattern at level of open content, egalitarianism, sharing skills, and insight among mosque activists/dakwah, thus creating literacy and public participation to jointly carry out dakwah activists. Fourth, the significance of dakwah method is a manifestation of existence of power of ICT in form of a religious network that plays an effective and efficient role in involving many parties in similar dakwah media and developing a quality dakwah movement.

Dakwah activism with hijrah nuances based on WAG at the BDG Raya Mosque Kopdar is a contemporary form of online/cyber/religious networks that begins with observation of hijrah dakwah movement to create interactions and favorite positions, resulting in two-way resource mobilization and information management, thereby creating literacy and public use together doing dakwah activism and jointly developing a quality dakwah movement. WAG is also proven to be able to be a catalyst in carrying out activities with da'wah activists.

Keywords: Dakwah activism, Computer Mediated Communication (CMC), Hijrah Movement, Contemporary Islam, Kopdar Masjid BDG Raya.